

73A**Lycée Louis ARMAND Hier Sadam Siddig était à Chambéry-le-Haut****Rencontre avec un journaliste soudanais en exil**

«Je veux essayer de leur montrer que le Soudan est un beau pays et ne pas parler que de la guerre.» Hier, pour la quatrième année, le lycée Louis Armand, en partenariat avec l'association **Renvoyé Spécial** accueillait un journaliste en exil. Après un Irakien, un Sri Lankais et un Marocain, les élèves (de première et seconde en classe cinéma, et des élèves nouvellement arrivés en France) ont reçu Sadam Siddig, journaliste soudanais en exil politique en France.

Les élèves étaient attentifs (certains filmaient, d'autres prenaient des notes pour des travaux qu'ils posteront sur le site du lycée). Dans sa langue natale, en arabe, aidé d'un traducteur, Sadam Siddig a pu parler de l'histoire de son pays, et raconter comment il est arrivé en France. Sadam Siddig, aidé d'un traducteur parle de son pays, et de son histoire personnelle, aux élèves de la classe cinéma. Photo DL/J.D

La France et le Soudan, pas si différents ?

«J'étais présentateur d'une émission culturelle sur une radio soudanaise. J'ai dû quitter le pays en 2012. Juste avant j'avais fait deux mois de prison car le gouvernement n'aimait pas ce que je disais.» Avant d'ajouter avec

un sourire amer: «le Premier ministre laissait des mots pour dire qui inviter et comment traiter les informations.»

Étant en danger (son oncle a été arrêté par la sécurité intérieure), il a fui le Soudan. Passé par la Libye, il essaye de rentrer en Arabie Saoudite et en Grèce, mais sans succès. Il réussira finalement à se faire accepter sur le sol français le 24 juin dernier.

Se projeter dans l'avenir malgré tout

Lorsque les élèves lui demandent ce qu'il fait maintenant, il répond: «j'apprends le français, je prends à cœur de parler de la liberté de la presse, et du statut des réfugiés politique». Il prépare aussi un documentaire sur un intellectuel Soudanais qui comme lui a été contraint de fuir son pays.

Sadam Siddig, espère même qu'il pourra revenir au lycée Louis Armand en septembre pour présenter son film aux élèves.

- : J.D.